

あおもり人伝

## 介護関連事業 「のじり苑」

認知症の高齢者がスタッフの援助を受けながら少人数で共同生活をするグループホームや訪問介護事業、有料老人ホームを運営しています。新入社員は介護のほか、慣れてきたら事務仕事に就いてもらいます。介護業界と聞くと、「大変だなあ」というイメージがあるのではないかと思うが、でも、やりがいがあるということを伝えたい。

6～7年前にわたしが担当していた男性入所者は、認知症が進み、暴言を吐くなどの症状が出ていました。罵声を浴びせられるたびに、「嫌われているのかなあ」と心配していました。しかし「ここで逃げたくない」と1か月間、朝から晩まで隣にくつづいて、集中的にケアに取り組むことにしたのです。

そうやって生活をしているうちに、あることに気づきました。男性は毎朝、顔を洗つ

## 仕事の

鈴木 清友さん 36  
社長



## 経験不問 ケアの本質学んで



入所者の食事を手伝うスタッフ。細やかなケアを心がけている（青森市野尻のグループホームで）

◇会社データ 2003年創業。資本金2000万円。従業員は約45人。本社は青森市野尻。採用試験は書類選考、面接、適性検査、実技試験を行う。実技では未経験者の場合、入所者とどのように接するかをチェックする。11年度中に、新たな有料老人ホームを新設するなど事業を拡大する予定。

た後に洗面所の窓の前で、ぶつぶつ言いながら手を合わせているのです。「何をしていいのだろう」と見てみると、窓の向こうに広がるのは緑豊かにそびえ立つ山々。自然を敬う気持ち、畏敬の念の表れだったのです。

小さな出来事かもしれないですが、「自分には無い感性を持っている」と感動しました。私たちの仕事は高齢者を支える一方で、人生の大先輩から様々なことを教えてもらえるんだと気づき、「精いっぱい

ケアしよう」と決意しました。1か月後には、男性も心を開いて、暴言を吐くことは無くなりました。入社時からヘルパーの資格が求められる多くの介護施設と違って、弊社では応募資格の欄に「資格・経歴不問」としています。なぜか。それは、介護ケアには人柄が求められると考えているからです。常に学び続け、ケアの本質を理解できる方と出会えるのを楽しみにしています。

（聞き手・野口季瑛）

あおもり  
経済

東通村にわずか6戸の立山という集落があり、ここで小作農をしていた父福松と母なかの4男として生まれた。1

入所者の食事を手伝うスタッフ。細やかなケアを心がけている（青森市野尻のグループホームで）

民間信用調査機関の帝国データバンク青森支店は、産業空洞化に対する県内企業の意識調査の結果をまとめた。空洞化の懸念が「ある」と回答した企業は6割となり、都道府県別で最も低かった。福島第一原発事故を受け、企業の県外移転または海外移転によって低下する経済活動について調べようと、

## 産業空洞化「懸念」59%

企業アンケ他県と比べて低く

7月19～31日、県内152企業を対象に実施。81社から回答を得た。

産業空洞化の懸念は、「ある」59・3%、「ない」3・7%、「分からぬ」37%。今後の企業流出の動きについては、「あまり変わらない」が40・7%、「わからない」は51・9%に上った。

空洞化の懸念が低い理由について同支店は、「青森は円高のリスクが直接影響しない産業構造のためでは。新産業を創造する具体的な政策の実行が遅れ、県内企業の活力が低下基調にある」と分析している。

○郷土力土星取扱 ● 5日目

カッコ内は出身地  
その下は東西順位

幕下  
● や○○や○富士(鰐ヶ沢)東7  
や○○や○栃翼(鶴田)東26  
や○○や○克乃富士(つがる)西55  
三段目  
や○○や○相坂(十和田)西6  
山(八戸)西29

序二段  
● や○○や○峰ノ山(八戸)東14  
や○○や○嚴城山(弘前)西15  
桜(八戸)西60  
本(青森)西74

宮北改め  
● や○○や○睦風(むつ)東7  
や○○や○峰ノ山(八戸)東14  
や○○や○野(鶴田)西74  
原(三戸)西44  
峰(階上)西54  
上(五所川原)東77